



Cahors, le 3 mars 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'AMF46 LANCE « JE SUIS CITOYEN, JE M'ENGAGE POUR MA COMMUNE » **Encourager l'engagement citoyen dans la vie municipale** **à un an des élections de 2026**

Face aux défis croissants du renouvellement municipal, l'Association des maires et élus du Lot (AMF46) initie une campagne de communication inédite visant à valoriser l'engagement local et à encourager les citoyens à franchir le pas.

Sous le slogan « **Je suis citoyen, je m'engage pour ma commune** », cette campagne, lancée officiellement lors d'une conférence de presse le **3 mars 2025 à Cahors**, entend mettre en lumière les témoignages inspirants d'élus locaux et rappeler que la démocratie locale repose avant tout sur la participation active des citoyens.

Un enjeu crucial pour la démocratie locale et pour la République

Alors que de nombreux maires alertent sur les difficultés à constituer des équipes municipales, l'AMF46 souhaite inverser la tendance en valorisant les expériences enrichissantes de ceux qui s'investissent au quotidien pour leur commune. L'engagement municipal est certes exigeant, mais il est aussi porteur de profondes satisfactions personnelles et collectives.

Dans un contexte de défiance croissante envers les institutions et de montée des tensions dans notre société, la démocratie locale joue un rôle fondamental : **elle est un rempart essentiel pour la République**. Les communes sont les premiers lieux de dialogue, de solidarité et d'action concrète. Elles permettent d'ancrer la démocratie au plus près des citoyens et de maintenir la cohésion sociale dans un climat parfois marqué par l'individualisme et la fragmentation.

Plus que jamais, il est nécessaire de redonner du souffle à la démocratie locale et de replacer l'engagement citoyen au cœur de la vie municipale.

Un message fort pour inciter à l'action

Le slogan « **Je suis citoyen, je m'engage pour ma commune** » porte en lui trois messages :

- Il rappelle aux citoyens que leurs élus sont à l'origine des citoyens comme eux, qui ont fait le choix de se mettre au service de la commune et des habitants, qui y consacrent du temps et de l'énergie et dont l'engagement doit, à ce titre, être respecté.

- Il dit également qu'être citoyen implique de participer, d'une façon ou d'une autre, à la vie de la cité. Le fait d'être citoyen comporte donc une part de devoir.
- Il transmet enfin l'idée qu'être élu est à la portée de tous. Les citoyens qui s'engagent apportent à une équipe ce qu'ils sont et ce qu'ils savent.

Le dispositif de communication

Pour donner un large écho à cette initiative, plusieurs outils de communication seront déployés dès le 3 mars :

- Une **campagne médiatique** à travers des communiqués de presse et des publications sur les réseaux sociaux de l'AMF46 (Facebook, Instagram, LinkedIn, Bluesky).
- Un **kit de communication** mis à disposition des communes et intercommunalités du Lot (affiches, banderoles numériques, encarts publications).
- Une **campagne d'affichage public** sur les abribus du département, à compter du 17 mars 2025.

Des témoignages concrets pour illustrer l'engagement municipal

Parce que les expériences vécues sont les meilleures preuves de la richesse de l'engagement municipal, **cinq élus du Lot** ont été sélectionnés pour partager leur parcours et inciter d'autres citoyens à s'investir.

Parmi eux, **Marjorie AUSSENAC**, conseillère municipale de Prayssac, souligne :

"S'engager pour sa commune, œuvrer pour l'intérêt général, faire partie d'une équipe composée de personnes d'horizons différents, c'est une aventure enrichissante sur le plan humain et une expérience qui fait grandir."

De son côté, **Thibaut ROUET**, conseiller municipal de Cahors, témoigne de son engagement à travers un projet concret :

"J'avais ce projet d'aire de jeux en tête. Il est aujourd'hui devenu concret et c'est une immense satisfaction. Quel plaisir de voir la joie des enfants, d'entendre ces rires et d'imaginer tous les souvenirs que les familles vont se créer ici !"

Un appel à la mobilisation citoyenne

L'AMF46 invite tous les citoyens à réfléchir à leur rôle au sein de leur commune et à envisager un engagement, qu'il soit électif ou associatif.

À un an des élections municipales de 2026, il est plus que jamais temps de renforcer la participation citoyenne et de défendre ensemble les valeurs républicaines qui fondent notre démocratie.

CONTACT PRESSE

Karine ALICOT, directrice de l'AMF46
05 65 31 89 91 / 06 78 38 47 81
direction@amf46.fr

#jesuiscitoyenjemengagepourmacommune